COMISIÓN PARA EL MERCADO FINANCIERO

COMUNICADO DE PRENSA

Comisión informa el desempeño de bancos y cooperativas supervisadas a febrero de 2023

Las colocaciones del sistema bancario cayeron 2,10% en 12 meses, explicado por el retroceso de las colocaciones comerciales y una mayor caída de las colocaciones de consumo. Por su parte, la cartera de vivienda presentó un incremento.

31 de marzo de 2023.- La Comisión para el Mercado Financiero (CMF) informa que en febrero las colocaciones del sistema bancario retrocedieron 2,10% en 12 meses, menor a la caída de 3,02% registrada el mes anterior y contrastando con el incremento de 2,59% observado en febrero de 2022.

La menor disminución de las colocaciones, respecto del mes anterior, se explicó por el menor descenso de las colocaciones comerciales de 5,54% a 4,27% (55,54% de participación) y el incremento desde un 1,36% a un 1,64% para vivienda (33,32% de participación).

Por otro lado, en el caso de las colocaciones de consumo estas cayeron por tercer mes, profundizándose dicha baja desde un 1,28% en enero a un 2,22% en febrero.

En materia de riesgo de crédito, los índices de provisiones sobre colocaciones, de morosidad de 90 días o más y de cartera deteriorada aumentaron moderadamente respecto del mes anterior, observándose, a nivel de cartera, una trayectoria similar en la mayoría de los indicadores.

De esta manera, el índice de provisiones sobre colocaciones subió de un 2,50% a un 2,53% en el mes, producto de un incremento en el indicador de las tres carteras.

El coeficiente de cartera deteriorada aumentó de un 4,88% a un 4,96% en el mes, con aumentos en las tres carteras, mientras que el índice de morosidad de 90 días o más lo hizo de un 1,78% a un 1,79%, registrándose igual trayectoria en el índice en la cartera comercial y consumo.

Respecto de 12 meses atrás crecieron los tres índices de riesgo de crédito; el indicador de provisiones sobre colocaciones impulsado por el alza de los respectivos índices de las carteras de consumo y vivienda, el de morosidad de 90 días o más producto del mayor coeficiente en las tres carteras, y el del índice de cartera deteriorada obedeció al incremento de los indicadores de las carteras comercial y de consumo.

El resultado del mes del sistema bancario alcanzó los \$ 373.850 millones de utilidad (MMUSD 450), disminuyendo un 24,85% en 12 meses.

La rentabilidad sobre patrimonio promedio alcanzó un 20,17% y la rentabilidad sobre activos promedio fue de 1,39%, ambas, por sobre lo alcanzado en igual mes del año anterior.

Cooperativas supervisadas

Las colocaciones de las cooperativas de ahorro y crédito supervisadas por la CMF se expandieron, en febrero, un 7,57% medido en 12 meses, por sobre el incremento de 6,73% registrado el mes anterior y la caída de 1,64% registrada en febrero de 2022.

Dicha tasa incorpora el crecimiento inorgánico de la cartera de consumo, atribuible a una compra de créditos que efectuó una cooperativa en el año 2022 y que impactó la actividad de esta industria a partir del segundo semestre de ese año.

Al excluir dicho efecto, las colocaciones hubiesen crecido en febrero un 2,93 %, por sobre el 2,11% que se hubiese registrado en enero de 2023, medido de igual forma.

La cartera de consumo, que concentró el 72,61% del total, explicó dicho comportamiento con un incremento de 8,57% en 12 meses. Al excluir la compra de cartera, las colocaciones de consumo hubiesen crecido un 2,12% en 12 meses por sobre la cifra alcanzada en enero de este año.

La cartera comercial se expandió un 2,40% en 12 meses, por sobre el alza de 1,56% registrada en el mes anterior, pero por debajo del aumento de 8,52% observado hace un año atrás. A su vez, la cartera de vivienda se incrementó un 5,58%, por sobre la tasa registrada el mes anterior de 4,56% y la de un año atrás que alcanzó un 1,81%.

En materia de riesgo de crédito, todos los indicadores de provisiones sobre colocaciones, de morosidad de 90 días o más y de cartera deteriorada aumentaron en el mes, al igual que en todas las carteras.

El índice de provisiones sobre colocaciones creció de un 3,37% a un 3,44%; el indicador de cartera deteriorada lo hizo de un 6,63% a un 6,80%; en tanto, el indicador de morosidad de 90 días o más avanzó de un 2,26% a un 2,43%. En todos los casos, esto debido a mayores coeficientes en las tres carteras.

Respecto de 12 meses atrás, se expandieron los tres índices de riesgo de crédito. El indicador de provisiones sobre colocaciones, producto de un incremento del índice de consumo y el índice de morosidad de 90 días o más explicado por mayores coeficientes en comercial y vivienda. Por último, el coeficiente de cartera deteriorada, explicado por igual movimiento en las tres carteras.

El resultado del mes alcanzó los \$ 5.963 millones de utilidad (MMUSD 7), disminuyendo un 47,50% en 12 meses.

La rentabilidad sobre patrimonio promedio fue de 16,51% y la rentabilidad sobre activos promedio de 4,01%, ambas, por sobre lo alcanzado en igual mes del año anterior.

- Informe del Desempeño del Sistema Bancario y Cooperativas febrero 2023
- Reporte Mensual de Información Financiera del Sistema Bancario febrero 2023
- Reporte de Instrumentos Derivados y No Derivados del Sistema Bancario - febrero 2023
- <u>Indicador de morosidad de 90 días o más Individual del Sistema</u> Bancario - febrero 2023
- Reporte de Cartera Vencida del Sistema Bancario febrero 2023
- Importes en el Exterior febrero 2023
- Balance y Estado de Situación Bancos febrero 2023
- Reporte Financiero de Cooperativas de Ahorro y Crédito febrero 2023

Área de Comunicación, Educación e Imagen | Contacto:

<u>prensa@cmfchile.cl</u> | Suscripciones a comunicados de prensa e información relevante <u>aquí</u>